

Urge que México regenere inversiones (El Financiero 23/06/09)

Urge que México regenere inversiones (El Financiero 23/06/09) Ari Audi Martes, 23 de junio de 2009 "No hay tiempo que perder" ante la caída en el financiamiento: Banco Mundial. Alta dependencia en el comercio provoca mayor deterioro para el país. Padece un fuerte golpe en empleo, producción y pobreza: Vinod Thomas. - URGE "REGENERAR" LAS INVERSIONES: BM México no puede escapar a la economía global y a la crisis que la afecta, ya que dos terceras partes de su economía dependen del intercambio comercial, especialmente con Estados Unidos. No obstante, Vinod Thomas, director general de evaluación y vicepresidente senior del Grupo de Evaluación Independiente (IEG, por sus siglas en inglés), que pertenece al Grupo del Banco Mundial, mencionó que a diferencia de crisis pasadas, la estabilidad macroeconómica en México y América Latina ha sido una ventaja. El directivo, que supervisa las actividades de la Corporación Financiera Internacional (IFC, por sus siglas en inglés), también perteneciente al Grupo del Banco Mundial, agregó que ha ayudado que las finanzas públicas se encuentren relativamente sanas, por lo que la baja en el crecimiento proviene primordialmente del descenso en el financiamiento y en la entrada de capitales desde el mundo desarrollado. "Sin embargo, el impacto en el empleo es real, el impacto en la economía es real. La producción manufacturera e industrial definitivamente se ha visto golpeada y el impacto en asuntos sociales y de pobreza es real, por lo que no hay tiempo que perder en la regeneración de inversiones. "Así como en apalancar las ya existentes, conectándose con aquellos que están pagando por ver, creando confianza y ahí es donde la IFC y el Banco Mundial, en forma más general, entran", destacó en entrevista con EL FINANCIERO. En teleconferencia desde Filipinas, el directivo resaltó que uno casi pudiera pensar que una crisis sería una oportunidad para tomar acciones domésticas que generen crecimiento. "Ésta no es una crisis en la que la inestabilidad macroeconómica está muy presente, como sucedió en los noventa. "Si en ese entonces el énfasis estuvo en mayor restricción fiscal, esta vez radica en mayor expansión fiscal, casi lo opuesto a lo acontecido en los noventa", explicó. En cuanto al perfil deudor de nuestro país, Thomas mencionó que no es un tema sólo de México, sino que está presente en todas partes, siendo Estados Unidos el ejemplo principal, luego del gran déficit que ha acumulado. Sin embargo, reiteró que la estabilidad macro en Brasil, México y otros países ha sido una fortaleza, lo que está contribuyendo al manejo de esta crisis en una forma en la que no era posible en las últimas dos décadas. Interconexión comercial En el caso de México en particular, el directivo destacó que el tema comercial es muy importante, tal y como lo es en Corea del Sur o en China en el continente asiático, además de la caída en remesas y en la inversión extranjera directa (IED). "El intercambio comercial en México representa alrededor de dos terceras partes del Producto Interno Bruto (PIB), mucho más que en Brasil, mucho más que en la India, más que en Rusia, pero casi comparable con China y un poco menos que en Corea", indicó. Ante la coyuntura, el consenso de analistas apunta a que 2009 será el año más duro en términos de descensos en el PIB mundial, del orden de menos 1.5 a menos 3.0 por ciento, pero con una recuperación que iniciaría justo antes de 2010 para registrar un ligero crecimiento en ese periodo. Las proyecciones sugieren retrocesos para Brasil, Argentina y México en 2009, pero avances de 1.0 a 2.5 por ciento el año entrante, mientras que la India y China crecerían más de 5.0 por ciento en 2010. Si bien el directivo del Banco Mundial señaló que hay marcadas diferencias entre esas dos economías asiáticas y los principales países de América Latina, reiteró que en comparación con las crisis de los noventa, los sectores financieros de Brasil y México muestran solidez a la luz de las reformas ya hechas.